



© Bastien Breut



# ALIMENT TERRE

SOLUTIONS POUR NOURRIR LA PLANÈTE

FESTIVAL DE FILMS DOCUMENTAIRES 15 OCTOBRE - 30 NOVEMBRE

**JEUDI 20 octobre 2016 - 20 H30**

**Cinéma LE PALACE**

Rue des Résistants  
50120 - Equeurdreville

**PROJECTION et DEBAT**

**A QUI LA MAITRISE DU VIVANT ?**

**Débat animé par Frédéric LAMBLIN**

Directeur de l'association 1001 Légumes

**Les partenaires**



# A QUI LA MAITRISE DU VIVANT ?

Que se cache-t-il derrière cette question ? En fait il s'agit d'enjeux majeurs, peu connus du grand public, qui concernent l'avenir de l'alimentation de notre planète. À savoir :

- La bio-piraterie qui consiste à vouloir breveter du vivant en particulier des espèces végétales au détriment des populations locales.
- La maîtrise des semences, premier maillon de notre alimentation qui permet à quelques multinationales de vouloir en monopoliser la production et la vente.

**Dans le cadre du Festival ALIMETERRE 2016 il est proposé deux films illustrant ces problématiques.**

## PEROU : LA NOUVELLE LOI DE LA JUNGLE

FILM DE FRANCOIS REINHARDT, RON VARGAS, PIERRE SIMON & LUDOVIC FOSSART

*Riche d'une grande biodiversité, le Pérou se bat pour un accès équitable et une gestion durable de ses ressources naturelles. A l'instar de la maca des plateaux andins ou de la sacha inchi d'Amazonie, des plantes sont convoitées par les industriels et leurs propriétés parfois brevetées. Ce phénomène appelé « biopiraterie » est en train de devenir un enjeu de conservation du patrimoine naturel. Précurseurs, les pouvoirs publics péruviens, mais aussi des entrepreneurs et des ONG, se mobilisent pour faire respecter le droit des populations locales.*

## LA GUERRE DES GRAINES

FILM DE STENKA QUILLET & CLEMENT MONTFORT

*Les graines sont le premier maillon de notre alimentation. Mais dans un avenir très proche, les agriculteurs n'auront peut-être plus le droit de ressemer leurs propres graines. En Europe, une loi tente de contrôler l'utilisation des semences agricoles. Derrière cette confiscation, cinq grands semenciers détiennent déjà la moitié du marché des graines. La résistance paysanne s'organise malicieusement dans les campagnes. De l'Inde à Bruxelles, en passant par la France et la Norvège, enquête sur la guerre des graines, qui menace plus d'un milliard d'agriculteurs et tous les habitants de la planète.*

**Débat animé par Frédéric LAMBLIN**

**Directeur de l'association « 1001 Légumes »**